
香港文匯報訊（記者 方楚茵）科技始於人性，繼手機錢
包後，本港NFC流動支付服務再向前邁進一步， 生宣佈
與萬事達卡、電訊盈科以及數碼保安方案供應商Gemalto合
作推出全新的手機支付服務。該行零售銀行及財富管理業
務主管陳力生指，由即日起持有該行萬事達卡客戶可到任
何一間PCCW-HK門市免費更換Android手機適用的NFC-
Sim Card。今次推出全新手機支付服務，最困難並非技術
處理，而是需龐大資金研發，該行現行出第一步，期望在
持續增加基礎設備及開放平台的情況下，更多電訊商及銀
行參與NFC行列。

密碼無破解方法 保安性極高

NFC手機支付便捷性備受追捧，惟其保安性一直被質
疑，該行助理總經理兼資訊科技主管杜琪滔承認，保安上
面對好大挑戰。客人可自設電話及電子錢包個人識別密
碼。由於錢包個人識別密碼儲存於NFC-Sim Card內，並無
破解方法，故保安性極高。

陳力生亦指，現時可行的流動支付均限制於500元或以下
的小額零售服務，並不相連存款戶口，客戶可於手機即時
查閱最新20則交易，較一般信用卡更穩妥。客戶若遺失手
機，只需經該行或電訊商便可停止交易服務，若遺失實卡
則向銀行報失，便會連同手機錢包同時停止服務。

生現時亦同時與其他電訊商及包括Visa、銀聯等信用
卡公司洽商，未來將延伸至其他卡種或電訊服務商。新手
機支付服務於8月將加入e-coupon（電子優惠券），現時已
有逾千間接受萬事達卡Pay Pass的商戶，預計在8月將達
2,500間。
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寧德電博會逾3000嘉賓參會浙江舟山群島新區項目簽約1670億

和記環球7億升級骨幹網絡

香港文匯報訊（記者 俞晝 杭州報道）浙江舟山群島
新區項目推介簽約活動日前在杭州舉行，本次活動共簽
項目33個，計劃投資總額1,670.8億元(人民幣，下同)。

據了解，在簽約項目中，其中產業投資項目28個，投
資總額835.8億元；引入基金、保險資金規模235億元；國
家開發銀行浙江分行將在未來三年為舟山群島新區提供
600億元融資支持。

浙江省副省長、舟山市委書記孫景淼表示，此次簽約
項目呈現三大特點：一是投資規模大，計劃投資額在20
億以上的重大項目有20個；二是產業分布廣，涵蓋臨港
工業、物流商貿、旅遊休閒等六大領域；三是緊扣新區
規劃，簽約項目圍繞「四島一城」——即國際物流樞紐
島、對外開放門戶島、海洋產業積聚島、國際生態休閒
島、海上花園城的發展目標。

港企45億建石油儲運中轉

在此次的33個簽約項目中，香港永順集團有限公司以
45億的投資額與普陀區政府簽約建成華泰石油儲運中轉
項目。作為一個年營業額達500億港元的油品貿易企業，
香港永順集團與舟山有了多年的經貿往來，永順的郵輪
也經常在舟山港口停泊維修。2011年，香港永順集團還
攜手舟山震洋發展有限公司，兼併了處於破產重組中的

舟山市華泰石油有限公司。
永順集團董事總裁董志鋒告訴記者，這次的華泰石油

儲運中轉項目將積極推進總容量200萬立方的普陀東白蓮
島成品油儲運銷售專案，建成投產後可實現年吞吐量
1,800萬噸。「我們將依靠香港作為國際重要經濟、金
融、航運中心城市的地位，借助公司在金融、遠洋物流
倉儲管理等方面的經驗，積極與內陸尤其是舟山發展經
貿往來，開闢新的天地。」

香港文匯報訊（記者 林蓉、蘇榕蓉 寧

德報道）第四屆海峽兩岸電機電器博覽會
暨第十四屆寧德投資洽談會（以下簡稱

「電博會」）日前在福建寧德舉行，東道主
寧德市共簽約內、外資項目總數達36個，
總投資275.63億元（人民幣，下同）。其中
外資項目11項，總投資6.35億美元；內資項
目25項，總投資236.26億元。

簽內外資項目36個 涉逾275億

本屆電博會共有來自伊朗、伊拉克、尼
日利亞、埃及等30餘個國家和地區的項目
投資商，電機電器製造商、採購商、原料供應商等
3,000多名海內外客商嘉賓參會，其中，40家台灣電
機電器企業參展，183名台灣客商參會。印度、匈牙
利、波黑、索馬里、菲律賓等國家的領事和參贊亦
慕名赴閩，越來越多「洋面孔」出現在電博會上。

此次電博會展覽館設在寧德會展中心，分主展
館、東展館和西展館3個展館6個展區，展館總面積
2.8萬平方米，主要由國內外一批行業龍頭企業、品
牌企業入駐，其中電機行業展位數達580個，化油器
展區20個，醫療保健器材、配套原輔材料設備等展

位數80個以上，展會專業化、市場化程度進一步提
升。

台灣電機館是每年電博會的亮點。此次展會，台
灣電機館共設100個展位，展示了來自台灣的電機產
品，包括具有國際先進水平的變頻 壓泵馬達、IE4
超高效率鑄鋁感應馬達等高尖端產品。台灣區電機
電子工業同業公會副秘書長羅懷家接受香港文匯報
記者採訪時表示，大陸在發展過程中對於電機電器
新產品、好產品的需求大幅增加，而寧德具有良好
的自然環境，發展電機電器產業潛力大。

■浙江舟山群島新區項目簽約1670.8億元。

■第四屆海峽兩岸電機電器博覽會簽約36個項目，總投資275

億元人民幣。 中新社

永隆：銀行「搶錢」 貸息或升

香港文匯報訊（記者 方楚茵）六福集團(0590)昨公布截至今
年3月底的全年業績，純利按年減少5.1%至12.66億元，每股基
本盈利為2.15元，末期息每股0.48元，計及已派付的中期息，
年股息為每股0.86元。期內收入按年升12.6%至134.1億元，創
歷史新高。公司毛利率下降2.1個百分點至21.1%，攤薄了收入
上升成效，主要由於鑽石首飾及黃金產品的毛利率年內回復
正常水平。經營溢利按年下降4.3%至15.24億元。

香港文匯報訊（記者 黃子慢）中銀香港資產管理於昨日宣
布推出「中銀香港全天候中港股票基金」。另外，中銀香港
(2388)與華潤創業(0291)合作推出全新「中銀GOOD DAY白金
卡」，主要對象為華潤超市的20萬會員和經常往返兩地的本地
市民，並期望首年發卡量達5萬張新卡。

六福收入創新高 毛利率降

中銀華創合推GOOD  DAY白金卡

香港文匯報訊（記者 梁悅琴）基於市場擔心按息會上升，
中銀香港為明日開賣的馬頭角港圖灣推出加強版可換樓定息
按揭計劃，加入首3年定息期，並沿用現有的首5年及首7年定
息期，首3年及首5年的定息息率為2.4%，首7年定息息率為
3%，其後為浮息，於今年底前選用此定息按揭計劃，可獲貸
款額0.5%現金回贈。嘉里發展執行董事朱葉培指出，港圖灣
首批80伙於今晚8時截止接受認購登記，明日早上11時以抽籤
方式開賣，期望可收逾百票。

港圖灣首批80伙冀收逾百票

財經動態

香港文匯報訊（記者 陳遠威）近日多間銀行在半年結前上調

港元定存利率「搶錢」，永隆銀行助理總經理及零售銀行部主管

鍾少權昨表示，市場出現存款爭奪戰，會對貸款成本有影響，因

此銀行在嚴峻情況下，或需要調整貸款息率。但相信近期港元定

存息率上升，暫時僅是粉飾櫥窗，未見大幅攀升情況。

鍾少權表示，銀行之間存款價格
競爭下，為挽留存款流失，會

無可避免導致息率水平提升。但存款
成本增加，不單影響按揭成本，信用
卡、私人貸款及商業貸款等均受影
響，銀行或有需要調整貸款息率。預
計整個6月定存息率將維持上升趨
勢。

他續指，現時市場定存息率約1.7
厘水平，但其實息率水平每年均因應
市場競爭而出現波幅，近3年內存息
維持在固定波幅以內，未見有大幅攀
升情況。相信長遠息口將會向上，現
只是中短期有輕微調整，明顯是銀行
粉飾櫥窗的情況，短期息口走勢仍視
乎內地及本港市場因素。永隆日前已

上調港元定存息率，50萬元新資金敘
做1至3個月港元定存，年利率由0.5
厘至1厘，上調至1.21厘至1.23厘。

人幣定存息已調高至2.95厘

現時永隆人民幣定存息率已調高至
2.95厘高息，鍾少權指，人民幣息口
走勢，同樣視內地及本港市場情況，
相信目前難再升至3厘水平。該行現
提供較高人民幣存息，但不會長期處
於高位，將會貼近市場息率水平，以
免高存息下資金成本被抽高。

匯豐近日低調重推人民幣定存優
惠，2萬元或以上新舊資金敘做3個月
人民幣定存，年利率高達2.4厘。並
稱將因應市場情況不時推出定存優

惠，但有優惠條款調整亦不會預先作
出通知。

5月份新取用及新批出按揭宗數及
金額均出現下跌，鍾少權稱，樓市交
投淡靜，按揭市場回落實屬預計之
內，雖近期發展商醞釀推新盤，但預
計為數不多，料按揭增長仍緩慢。幸

好近日有「白居二」推出，期望這新
元素可為銀行帶來新進賬。

此外，永隆昨宣布推出Xcite Visa白
金信用卡迎新旅遊優惠，鍾少權指，
今年信用卡發卡量與去年相若，未來
將有新一浪新卡推出，會提升品牌，
提供迎新禮品優惠吸引年青客戶。

香港文匯報訊（記者 陳遠威）和記電訊（0215）
旗下和記環球電訊（HGC）為進一步拓展企業及
住宅市場，正委托供應商採用ROADM技術將光
纖骨幹網絡，由10G提升至100G。董事總經理陳
婉真向記者表示，今年資本開支約7億元，會大力
建構100G骨幹網絡及雲端服務。

陳婉真表示，固網行業市場穩定，預料不會遭
受太大風險。公司無大型設備折舊需更換，投資

高峰期亦已過去，現時每年維持約7億元投資，除
非有良好資產可作收購，惟目前未發現符合公司
發展方向的收購項目。現時並無考慮分拆業務或
融資需要。

企業業務已有相當發展，陳婉真指，政府部門
中有94%正使用HGC的服務，同時所有政府急症
全科醫院及各區主要政府聯網醫院，以及 指成
份股當中的金融行業及地產類別內所有公司，均
是採用HGC服務。

名牌零售客要求高

她指，公司在內地與不同省市的電訊公司有合
作，包括幫助有內地業務的客戶將數據傳輸回
港。近2年內地客要求開始增加，有意整合自身網
絡，要求更好經濟效益及傳輸體驗。現時政府及
金融機構客戶佔比較大，而經營高檔零售的客戶
出現增長，如在內地較多分店的名牌服飾手袋企
業，可見高級零售對固網服務質素的需求有較大
上升。

至於住宅寬頻市場，全港有220萬住戶錄入「光
纖網絡接達樓宇自願登記計劃」登記冊中，佔全
港住戶總數84%。科技總監蔣勇翰表示，公司現時
已覆蓋其中166萬戶，其中80%逾130萬戶可選擇使

用100M至1G高速寬頻。每日新增客戶當中有一半
是光纖入屋客戶，100M或以上新用戶約佔8至9
成。

蔣勇翰續指，在大型屋苑的覆蓋已完成「八八
九九」，正向鄉村以及赤柱等豪宅區 手鋪網。相
信早前與TVB旗下無 網絡電視合作，有利網絡
覆蓋發展。陳婉真表示，與TVB簽訂長期合約，
料下半年將有新客戶因此轉入HGC。

播超高清世界盃靚3倍

無 網絡電視明年播放世界盃，公司將負責有
關網絡傳輸，將大數據量的超高清畫質呈現觀眾
面前。屆時收費電視播出節目的數據量為24MB，
相信是「全港最靚」，而一般高清收費電視，數據
傳輸量亦不過8MB。

HGC市佔率排名第3，客戶量被電盈及香港寬頻
拋離，問及會否因應市場競爭，下調家居寬頻收
費，陳婉真指，經過兩年前的市場優惠期，現時
收費水平回復合理水平，由於價錢反映質素，客
戶已接受為1GB寬頻付出200多元月費。至於有對
手表示願意減價，認為是對方在2月及8月截數前
要搶客，以及宣傳效用居多，相信市場收費會維
持合理水平。
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陳遠威 攝

■和記環球電訊董事總經理陳婉真。 張偉民 攝
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